
様式第 1号 

会 議 録 

 

会 議 の 名 称 

 

 

令和４年度 第１回所沢市スポーツ推進審議会 

 

開 催 日 時 

 

 

令和４年７月１３日（水） 

午後３時３０分から午後５時１５分まで 

 

 

開 催 場 所 

 

 

所沢市役所６階 ６０１会議室 

 

出 席 者 の 氏 名 

・矢嶋奈津子 ・宮寺敏雄 ・鈴木克彦 ・岡田恒芳 

・五十峯のぞみ ・川口久夫 ・江黑直樹 

・片倉透 ・河野夏美 ・須澤杏南   

欠 席 者 の 氏 名 ・作野誠一 ・平岡ゆき江 

説明者の職・氏名 

 

  

 

議 題 

 

 

（１）協議事項 

  ・令和４年度スポーツ団体補助金・交付金の交付について 

  ・第３次所沢市スポーツ推進計画の施策体系図、市民アンケートについて 

  ・運動部活動の地域移行について 

（２）報告事項 

  ・第２次所沢市スポーツ推進計画における進捗状況について 

  ・令和４年度主な事業予定について 

  ・その他      

 

会  議  資  料 

(１)会議次第 

(２)所沢市スポーツ推進審議会委員名簿 

(３)資料１ 令和４年度スポーツ団体補助金・交付金 

(４)資料２ 第３次所沢市スポーツ推進計画策定スケジュール・施策体系図・

市民アンケート 

(５)資料３ 運動部活動の地域移行に関する検討会議提言の概要 

(６)資料４ 第２次所沢市スポーツ推進計画 

(７)資料５ 令和４年度スポーツ振興課所管事業  

(８)資料６ ゴールボール体験会、所沢市ゆかりのアスリート一覧・応援事業 

 

担 当 部 課 名 

教育総務部   教 育 長 中島秀行 

部  長 千葉裕之 

次  長 皆川博幸 

 

スポーツ振興課 課  長 廣谷貴紀   指導主事 貴志健司 

        主  査 糟谷明美   主  査 森澤博晃 

主  査 山玉和男   主  査 平沼克典  

主  査 盛 圭亨   主  事 松山佳樹 

 

教育総務部 スポーツ振興課   電話 04(2998)9248 



様式第２号 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

事 務 局 

 

 

事 務 局 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

会 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

 

 

事 務 局 

 

会 長 

 

委 員 

午後３時３０分、スポーツ振興課事務局により開会。 

 

教育長あいさつ 

 

委嘱状交付式については、対象の委員が所用により遅れるため、委員が到着

してから行う。 

 

事務局自己紹介 

 

本日は、１０名の委員が出席のため、会議は成立する。 

議事についてはスポーツ推進審議会条例第５条第２項の規定により、出席委

員の過半数の賛成で議決される。 

「所沢市の会議の公開に関する指針」に基づき公開ということでお知らせし

ているため、了承願いたい。 

 

会長あいさつ 

 

１点目 会議の記録方式については、要約方式とすること。 

２点目 発言者の記載方式については、個人が特定されない「委員」という

表記で記載すること。 

３点目 会議録の確定については、「会長の承認」により確定としたいがい

かがか。 

 

会議録について３点お諮りする。事務局の説明のとおりで良いか。 

 

(一同承認) 

 

傍聴者の確認をお願いする。(傍聴者なし)  

資料の確認を事務局にお願いする。 

 

 (本日の資料について説明した。) 

 

 委員が到着したため、委員１名に対して委嘱状の交付を行った。 

 

（１)協議事項 

「①令和４年度スポーツ団体補助金・交付金の交付について」 

(資料１について事務局より説明した。) 

 

今の説明について質問や意見等はあるか。 

 

昨年度は親善体育大会が実施できなかったため、余剰額の補助金は返金し

た。 

今年度は親善体育大会等を開催の方向で話を進めているため、子供たちのた

めに補助金を充てたい。 

 



委 員 

 

 

 

会 長 

 

委 員 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

委 員 

 

委 員 

 

 

会 長 

 

 

 

委 員 

 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

 

昨年度は学校総合体育大会を無事開催することができた。 

それは、補助金により、消毒等の感染拡大防止に努めることができたおかげ

である。今後も活用させていただきたい。 

 

所沢シティマラソン大会について、質問や意見等はあるか。 

 

交通規制等で厳しい部分はあるかと思うが、コースが一定になってしまって

いる。 

出場選手にとっても、沿道で観覧される方にとってもコースを変更するのは

どうか。 

 

以前は市内もマラソンコースとなったことがある。 

交通規制を短くできれば、視野が広がると考えているため、今後検討してい

きたい。 

 

障害者伴走や車椅子競技または視覚障害者の部はあるか。 

 

支援学校の生徒が先生と一緒に参加することは見かけるが、起伏の激しいコ

ースのため、車椅子の参加は難しいのではないか。 

 

今のところ、障害者伴走や車椅子競技または視覚障害者の部として公募はし

ていない。 

だが、今後選択肢のひとつとして、検討していく必要がある。 

 

ファミリーの部では、埼玉西武ライオンズの選手が招待されていたが、ハー

フの部では、招待選手を募るということはできないか。 

 

以前は第一生命の女子監督や早稲田大学陸上部の方を招待していた。 

しかし、著名人を招待するとなると経費が莫大になるため、厳しい部分があ

る。 

 

それでは、スポーツ団体への補助金・交付金についてお諮りする。 

資料のとおり令和４年度の「予算額を限度として交付」してよろしいか。 

また、大会の中止等で余剰金が出た場合は返金をお願いすることとしてよろ

しいか。 

 

(一同承認) 

 

「②第３次所沢市スポーツ推進計画の施策体系図、市民アンケートについて」 

(資料２について事務局より説明をした)  

 

今の説明について質問や意見等はあるか。 

 

（意見なし） 

 

今この場で詳細についての意見が出ないようだ。 

 市民アンケートについて、意見があった場合はいつ、どのように回答すれば

よいか。 



事 務 局 

 

 

委 員 

 

事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

会 長 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

７月中にスポーツ振興課までメールや電話、または郵送などでご意見をいた

だきたい。 

 

 以前教育長がお話された、カルチャーパークについて掲載するのはどうか。 

 

 カルチャーパークについては、公園課が所管となっている。 

８月に政策部会でご意見をいただき、掲載できるよう検討していく。 

 

 「③運動部活動の地域移行について」 

(資料３について事務局より説明をした。) 

 

今の説明について質問や意見等はあるか。 

 

 今回の部活動の地域移行については、教員や生徒が求めてきたわけではな

く、働き方改革において休日の運動部活動から段階的に地域移行するという

国の方針である。 

受け持つ側も私たち受け入れる側も対応が追いついていない状況である。 

その理由としては、財源をどうしたらよいか、生徒の事故やトラブルが起き

たときはどうするか、地域の取り組みだと中学校の大会ではなくなるため大

会を開催するにあたっての運営の受け皿はどうするのか、等の様々な問題点

があり、それらが明確になっていない。 

しかし、2025年を目途に地域移行していくという期間は定められている。 

今回委員のみなさまに検討していただく中で、第３次所沢市スポーツ推進計

画にも反映させる必要がある。地域のスポーツ団体や文化団体が引き受ける

ことが可能であるのか、または、現在地域移行しているチームはあるのか等

の意見をいただきたい。 

 

 教育長の意見について、何か質問や意見はあるか。 

 所沢に外部指導員がいると聞いたがどうか。 

 

市内には、現在５人の外部指導員がいる。 

だが、１５０人に増やすことは可能であるのか。 

また、休日に行ってくれるのか。 

 

 土曜・日曜または平日の遅い時間に充てられる人材はやはり高齢者になって

くるのではないか。 

だが、活発な運動を高齢者が顧問するのは、現実的ではない。 

ならば、中学生を高校生が面倒をみるといった、学校の垣根を超えた関係を

構築するのはどうか。 

 

 学校の垣根を超えた関係構築はよいが、責任を上級学生に取らせるわけには

いかないため、新たに顧問が必要となる。 

子供たちが学校から切り離されてしまったり、金銭的に余裕がある子供だけ

がスポーツクラブに通うことになったりしてしまうと、取り残された子は孤

立してしまうのではないかという懸念がある。 

 

 

 



委 員 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

 

会 長 

 

事 務 局 

 

 

事 務 局 

 

 

会 長 

 

副 会 長 

 スポーツ庁から運動部の地域移行の話があったが、今度は文化庁から文化部

も地域移行するという話がある。 

さらに、クラブチームから中学校の大会に参加できるという案もあり、どこ

から話を進めてよいか分からない状態である。 

 

今回の件については、各委員も地域移行の課題を理解できたと思う。国の素

案が具体的になってから話を詰めていくというのはどうか。 

 

（一同同意） 

 

(２)報告事項 

「①第２次所沢市スポーツ推進計画における進捗状況について」 

(資料４について事務局より説明をした。) 

 

今の説明について質問や意見等はあるか。 

 

補足だが、資料１７ページ指標２のほっとメールでアンケートを行った、令

和３年度の目標値と実績の数値が乖離している。 

また、指標１と指標２の回答数も乖離をしている。 

これは、調査方法が郵送方式とほっとメール方式とで異なるからである。 

ほっとメール方式の場合は、普段スポーツを行っている人が登録している確

率が高い。 

上記の人がアンケート対象者になっているため、スポーツ実施率は、高い数

値となる。 

また、郵送方式に比べ回答率が低いという問題がある。 

これらの課題を踏まえ、次回の第３次所沢市スポーツ推進計画策定時に検討

していく。ただし、現行の第２次計画の目標値は変更ができないため、ご理

解いただきたい。 

 

「②令和４年度主な事業予定について」 

(資料５、６について事務局より説明をした。) 

 

今の説明について質問や意見等はあるか。 

 

（意見なし） 

 

狭山湖運動場防球ネット新設事業はいつから行う予定か。 

 

工事は１月、２月を予定している。 

 

「③その他」 

第２回審議会は１１月下旬、第３回審議会は１月下旬を予定している。具体

的な日時が決まったら、改めて通知する。 

  

議事については以上である。 

  

あいさつにより閉会。  

  


